

Néhémie face à l'opposition

« *Mais nous rebâtimes la muraille, et toute la muraille fut reliée jusqu'à la moitié ; et le peuple avait le cœur au travail* »
(Néhémie 4:6).

L'opposition à l'œuvre de Dieu commence souvent de manière discrète. Sanballat et Tobija et Guéshem nous sont présentés à la fin du chapitre 2. Les choses changent au fur et à mesure que l'œuvre progresse, et le chapitre 4 fait état de leur fureur, de leur indignation et de leurs moqueries. C'est en présence de Dieu qu'il faut faire face à une telle opposition. Néhémie demande la protection de Dieu pour poursuivre la reconstruction des murailles de Jérusalem (v. 4-6).

Les progrès sont évidents. La totalité de la muraille a été réunie jusqu'à la moitié de sa hauteur et « et le peuple avait le cœur au travail ». Le peuple avait un seul but et s'engageait à travailler ensemble. Il est relativement facile de travailler de manière isolée, mais Dieu veut que nous travaillions en commun. Nous pouvons souvent considérer le service comme une affaire personnelle et en prendre l'entièvre responsabilité, à l'exclusion des autres. J'aime l'exemple de Barnabas en Actes 11, lorsque les apôtres l'envoyèrent à Antioche pour aider la nouvelle Église. Il fut une grande bénédiction pour le peuple de Dieu. Mais que fit-il ? Il trouva Paul et l'inclut dans le ministère à Antioche, sachant que son ami serait d'une grande aide pour l'édification des saints à Antioche. Ce fut le début d'un partenariat fructueux. C'est une grande chose que de voir la valeur de nos frères et sœurs, de reconnaître leurs dons et leurs capacités et de travailler côte à côte.

L'opposition s'accrut au fur et à mesure que le travail prenait de l'ampleur, et une attaque surprise contre Jérusalem fut planifiée. Néhémie se caractérise par deux attributs spirituels essentiels : sa confiance totale en Dieu et sa clairvoyance spirituelle. Il savait ce que Dieu pouvait faire et il savait ce qu'il devait faire. Nous sommes souvent désorientés par ces deux éléments. Nous pouvons prétendre faire confiance à Dieu et être irresponsables dans nos actions. Nous pouvons aussi être si déterminés dans nos efforts que nous laissons Dieu de côté et devenons obstinés. Néhémie nous enseigne l'équilibre spirituel : faire confiance et obéir. La confiance consiste à confier nos circonstances à Dieu. L'obéissance consiste à faire la volonté de Dieu dans ces circonstances. Dieu peut agir indépendamment de nous, mais Il agit aussi grâce à notre obéissance et à nos actions. Néhémie pria pour la protection de Dieu et se prépara au

danger potentiel. Dieu répondit à sa prière en lui envoyant des frères pour l'avertir de l'opposition à laquelle ils étaient confrontés. Cela nous montre que Dieu agit également dans le cœur de nos frères pour nous soutenir dans les moments difficiles. Néhémie réagit en préparant ses ouvriers au combat et en les encourageant à faire confiance au Seigneur et à agir pour protéger leurs familles.

La protection de nos familles est primordiale aujourd'hui. Je ne pense pas que le mariage en général et les mariages chrétiens en particulier aient jamais été autant en danger. Nous sommes engagés dans une bataille spirituelle et nous devons nous y préparer. Nous y parvenons en faisant confiance à Dieu, en menant notre vie selon Ses directives, en faisant preuve d'amour et d'attention dans toutes nos relations familiales et en étant attentifs aux dangers présents. Le conseil spirituel de Néhémie est intemporel : « Ne les craignez pas ; souvenez-vous du Seigneur, qui est grand et terrible, et combattez pour vos frères, pour vos fils et pour vos filles, pour vos femmes et pour vos maisons » (4:14).

Gordon D Kell